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星报讯（记者 祝亮） “我就是这个点

的治超负责人，治不好平山口，我就引咎辞

职。”还记得省交通厅厅长梅劲在2010年

夏天的那句豪言壮语吗？“现在，这一地区

已经实现零超载！”昨日，他如释重负，宣布

自己立下的“军令状”已达标。不过，他又

做出了新的承诺……

宿州萧县与淮北交界的平山口地区，

集中了39家石料厂，日产石料10万吨，每

天大量拉着百余吨石料的超载车从这里运

往皖北及豫东地区，疯狂碾轧着202省道

及311国道等国省道路，平山口矿区成我

省当年治超“一号难点”。

2010年7月5日，梅劲实地察看平山

口治超时表示，“我就是这个点的治超负责

人，治不好平山口，我就引咎辞职。”这一

句话被当时多家媒体使用。

两年多过去了，梅厅长的承诺实现了

吗？昨日，重提承诺，梅劲表示，平山口地

区已经完全杜绝了超限超载现象。“没有妙

招，我们就是死扛硬守，经过将近3年治

理，这一地区已经见不到一辆超载车辆，实

现了零超载。不信的话，欢迎记者朋友们

去实地暗访。”

接着，他再次做出承诺，将会在未来

一段时期内打击一批严重超限超载车辆，

处罚一批非法改装车辆，治理一批严重超

限超载路段，曝光一批集体闯卡和暴力抗

法典型案件，倒查追究一批超限超载责任

单位和责任人，达到超载100%以上车辆

责任倒查追究率为100%，超限超载车辆

出场率控制在3%以下，路面超限超载率

低于3%，实现有效治理超限超载，有效保

障道路交通安全，有效整治非法超限超载

单位和非法改装企业，有效完善治超长效

机制。

星报讯（何和 记者 王玉 王涛） 芜湖

长江大桥从昨日开始执行新的收费标准，

对过往车辆按车型和计重两种方式收取大

桥通行费。其中，小于或等于7座的客车

和车货总重小于或等于2吨的货车（一类

车），按20元/车次的标准收费。

据介绍，芜湖长江大桥新的收费标准：

小于或等于7座的客车和车货总重小于或

等于2吨的货车（一类车），按20元/车次的

标准收费；8座～19座的客车和车货总重在

2～5吨（含5吨）的货车（二类车），按40元/

车次的标准收费；20座～39座的客车和车

货总重在5～10吨（含 10 吨）的货车（三类

车），按60元/车次的标准收费；大于或等于

40座的客车和车货总重在10～15吨(含15

吨)的货车（四类车），按80元/车次的标准收

费；车货总重大于15吨的货车（五类车），按

100元/车次的标准收费；对2吨以下简易机

动手扶、方向盘式拖拉机以及三轮摩托车，

按一类车收费标准减半收费。

对于未超限的载货车辆，车货总质量小

于或等于10吨的，按3元/吨/次标准收费；车

货总质量大于10吨，小于或等于40吨的，从

3元/吨/次线性递减到2.4元/吨/次；车货总

质量大于40吨的，按2.4元/吨/次标准收费。

此外，对于超限车辆，超限小于或等于

30%的车辆，未超限部分按计重费率，超限

部分按基本费率收费；超限大于30%，小于

或等于100%的车辆，未超限部分按计重费

率，超限30%以内部分按基本费率收费；超

限30%以上部分按基本费率的3倍线性递

增至6倍征收；超限大于100%的车辆，未超

限部分按计重费率，超限30%以内部分按基

本费率收费；超限30%以上部分按基本费率

6倍征收；

另外，车辆总轴限标准调整为二轴17

吨、三轴25吨、四轴35吨、五轴43吨、六轴

及六轴以上49吨。

据悉，此次收费调整中，对于绿色通道

优惠，是针对运输鲜活农产品的货车车辆

给予免费通行的“绿色通道”优惠政策，享

受此优惠政策的车辆必须同时满足三个条

件，包括车型必须为货车，车辆运输货物必

须满足绿色通道相关政策要求；车辆总重

超限在5%以内的才可以优惠。

交通厅长再立治超“军令状”
2010年曾表示：治不好超载就引咎辞职，昨日又做出新承诺

芜湖长江大桥昨日开始新标准收费
小于等于７座客车20元/车次

我省即将开展
5个月的治超雷霆行动

星报讯（记者 祝亮） 记者昨日从省政

府新闻办举行的新闻发布会上获悉，我省决

定从11月22日起，开展为期5个月的雷霆治

超专项行动。在行动期间，全省各地都将逐

步建立完善源头监管点、治超检测站、治超卸

货场、计重收费站、流动检查车“五位一体”

的治超监管网络体系，对全省重点货运源头

单位监管率将达到95%以上。

集中整治期间，对查处的超限超载行为

一律按规律法规上限处罚。据省交通厅厅长

梅劲介绍，目前法律法规中，对超限超载行为

处罚最重的是罚款3万元，以前由于行政处

罚有自由裁量权，所以这一标准使用的并不

多，但在这次行动中，将会毫不手软。

在即将开展的雷霆行动中，我省将治理

一批严重超限超载路段。当记者问及哪些道

路超限超载问题比较严重时，省交通厅厅长

梅劲表示，我省几乎每个城市都存在这样的

问题路段。以省会合肥为例，合六路和合裕

路就属于严重超限超载路段。

“合肥市大建设中，90%以上的砂石原料

都来自六安。一辆超载车辆拉一趟砂石，就

相当于该车核载重量下在这条道路上往返4

万5千次，可见超载车辆对合六路的破坏有

多大。而我们在治超过程中，经常可以发现

超过百吨的超载车辆。现在，合六路正在大

修，一些车辆开始打合六高速公路的主意，我

们已经加紧布点设防，严防死守。”

“合裕路的主要问题就出在合肥到肥东桥

头集段，随着有关部门对桥头集矿场的源头

治理，现在超载问题已经比以往有所好转。”


